



Tag der offenen Tür an der Montessori-Schule in Geisenhausen

Die Montessori-Schule ist eine Schule in freier Trägerschaft, die vor 18 Jahren in Geisenhausen gegründet worden ist.

Wie bereits mehrfach angekündigt, findet am Samstag, den 1. Dezember 2012, von 12-16 Uhr der Tag der offenen Tür an der Montessori-Schule in Geisenhausen statt. Dieser Tag bietet eine gute Gelegenheit, die Schule, die Pädagogik und auch die Pädagogen näher kennen zu lernen. Die Montessori-Schule ist eine Schule in freier Trägerschaft, die vor 18 Jahren in Geisenhausen gegründet worden ist.

Die Montessori-Pädagogik ist eine weltweit verbreitete und international anerkannte Pädagogik. Erziehungs- und bildungsgeschichtlich betrachtet gehört sie zu jenen am Beginn des 20. Jahrhunderts entwickelten reformpädagogischen Ansätzen, die man als "Pädagogik vom Kinde aus" bezeichnet. Insofern ist sie unter die Reformansätze Kerschensteiners, Gaudigs, Freinet's u.a. einzuordnen. Ihnen allen ist gemeinsam, dass sie sich die anthropologisch-pädagogische Sichtweise Jean-Jaques Rousseaus, des "Entdeckers des Kindes", wie er genannt wird, zu Eigen gemacht haben. Diesem zufolge hat sie Erziehung vorrangig an den psychischen und intellektuellen Bedürfnissen, Neigungen und Begabungen des einzelnen Kindes zu orientieren und nicht an den von Erwachsenen erdachten Normen und Zielvorgaben. Während die meisten der genannten Reformer ihre Reformgedanken weitgehend theoretisch und vorwiegend im Hinblick auf das Schulkind entfaltet haben, erstreckt sich die Pädagogik Maria Montessoris auf den Menschen im Ganzen, unabhängig von Alter, soziokultureller Zugehörigkeit und religiös-weltanschaulicher Gebundenheit. Sie umfasst neben anthropologischen und erziehungstheoretischen Überlegungen auch ein breites Spektrum an erziehungspraktischen Hinweisen, Methoden und Materialien, die ein konkret-anschauliches und selbständiges Lernen ermöglichen.

An der Schule in Geisenhausen können die Schüler den Montessori-Abschluss, den Hauptschul- oder den Qualifizierenden sowie den Mittleren Bildungsabschluss erwerben. Gleichzeitig ist die Schule Gesellschafter der Montessori-Fachoberschule München, wo die Schüler das Fachabitur bzw. Allgemeine Abitur erwerben können. Unterrichtet wird in jahrgangsgemischten Klassen 1-3, 4-6, 7/8 und 9/10, dabei werden die Schüler in vielen Stunden von zwei Pädagogen begleitet.

Am Tag der offenen Tür gibt es die verschiedensten Angebote und Informationen. So finden in der Unter-, Mittel- und Oberstufe jeweils Präsentationen zu ausgewählten Montessori-Materialien statt, wie z.B. Gleichungsrahmen oder Wortarten.

Schüler der Mittelstufe zeigen ihre Epochenmappen und Schüler der Oberstufe präsentieren ihre Mappen zur Großen Praktischen Arbeit nach Maria Montessori.

Auch die Ergebnisse der in den letzten Wochen durchgeführten Projektwochen werden vorgestellt. Gleichzeitig finden einige Mitmachaktionen statt.

An den verschiedenen Ständen informieren Schülersprecher, Vorstand und Geschäftsführung, Schulleitung, Verwaltung und Elternbeirat über den Förderkreis Montessori-Pädagogik Landshut e.V., der Träger der Schule ist, über Kinderhaus und Schule, über die Elternarbeit und Aufnahmekriterien. Für die musikalische Umrahmung sorgt der Chor und die Flötengruppe.

Schülersprecher und Pädagogen führen den ganzen Nachmittag über Schulhausführungen durch. Für das leibliche Wohl sorgen Schüler der Oberstufe sowie die Schülerfirma "Schülercafe".

Für Eltern, die ihr Kind im Schuljahr 2013/14 an der Schule anmelden wollen, bietet dieser Tag eine gute Gelegenheit sich umfassend über die Einrichtung zu informieren. Anmeldeschluss für die Unterstufe (1. - 3. Jahrgangsstufe) ist im Januar 2013, für die Mittelstufe (4.-6. Jahrgangsstufe) im März 2013. Natürlich sind Anmeldungen auch an diesem Tag möglich, das Anmeldeformular ist erhältlich im Schulsekretariat oder auch über die Homepage der Schule.

Schüler und Pädagogen freuen sich auf zahlreiche interessierte Besucher.

Pressekontakt

Förderkreis Montessori Pädagogik Landshut e.V.

Herr Markus Hunger
Felix-Meindl-Weg 46
84036 Landshut

montessorischule-geisenhausen.de
zollner@zollner-beratung.de

Firmenkontakt

Förderkreis Montessori Pädagogik Landshut e.V.

Herr Markus Hunger
Felix-Meindl-Weg 46
84036 Landshut

montessorischule-geisenhausen.de
zollner@zollner-beratung.de

Montessori-Pädagogik ist ein von Maria Montessori entwickeltes pädagogisches Bildungskonzept bei dem das Kind im Mittelpunkt steht. In der Zeitspanne vom Kleinkind bis zum jungen Erwachsenen sollen alle Entwicklungsphasen gleichermaßen abgedeckt und begleitet werden. Sie beruht auf dem Bild des Kindes als "Baumeister seines Selbst". Offener Unterricht und der Freiarbeit sind wichtige Aspekte der Montessori-Pädagogik. Als Grundgedanke der Montessori-Pädagogik gilt das Motto "Hilf mir, es selbst zu tun".

Der Förderkreis Montessori-Pädagogik Landshut e.V. betreibt als Träger die Einrichtungen das Montessori Kinderhaus Landshut sowie die Montessorischule Geisenhausen. Gegründet 1990 konnte 1993 das Kinderhaus in Landshut und 1994 die Montessorischule Geisenhausen eröffnet werden. Seit 2009 ist der Förderkreis auch Mitglied und Mitgesellschafter der MOS München (Montessori Oberschule München) und bietet damit den Schülern die Möglichkeit einer durchgängigen Ausbildung bis zum Abitur.

Anlage: Bild

